

## EE.UU. y URSS Conversan sobre el Medio Oriente

VIENA, Feb. 19 (AP).— Delegados norteamericanos y soviéticos se reunieron hoy durante cinco horas para discutir sus diferencias en torno al Medio Oriente, con lo que ambas superpotencias reanudaron pláticas sobre la región después de una pausa de siete años.

El jefe de la delegación norteamericana, Richard S. Murphy, dijo a los periodistas que habrá otra sesión mañana, pero se abstuvo de hacer comentarios substanciales al respecto.

"Acordamos anteriormente que Washington y Moscú emitirán una declaración" sobre el particular, expresó.

Murphy, que es Secretario Adjunto de Estado, salió de la embajada soviética donde tuvo lugar la reunión a las 14:30 hora local. Sus anfitriones rusos no salieron a despedirlos. Se anticipa que las conver-

saciones continuarán mañana en la misión norteamericana.

La delegación negociadora soviética está encabezada por Vladimir P. Polyakov, que desempeña funciones similares a la de Murphy en el Ministerio soviético de Relaciones Exteriores. Ni él ni los otros funcionarios rusos recibieron a Murphy a su llegada a la misión.



AUDIENCIA. Ciudad del Vaticano, febrero 19. El Papa Juan Pablo II con un libro que regalará al Primer Ministro de Israel, Shimon Peres, durante una audiencia hoy en el Vaticano. (Reuter).

## Piden Bloquear Influencia Rusa y Cubana en C.A.

WASHINGTON, Feb. 19 (UPI).— El Secretario de Estado, George Shultz, rechazó hoy las críticas a la cruzada estilo "Alicia en el País de las Maravillas" contra Nicaragua y pidió al Congreso ayuda para bloquear la influencia soviética y cubana en América Central.

"Hay algo que debe decirse a una persona que está dispuesta a pelear en su país, ya sea Camboya, Afganistán o Nicaragua o donde sea. Hay que decirles que estamos a su lado. Estoy convencido de ello", afirmó Shultz ante la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes.

"Donde quiera que sea, particularmente en nuestro hemisferio, tenemos el deber moral de apoyar a

gente que trata de conseguir para su país libertad, democracia, una mayor apertura y respeto a la ley", puntualizó Shultz.

Luego acusó a los sandinistas de romper un compromiso con la Organización de Estados Americanos para promover reformas democráticas luego de derrocar al dictador Anastasio Somoza en 1979 y de deshacerse de muchos de sus antiguos camaradas que ahora los enfrentan.

"Lo que ahora tenemos en Nicaragua es un gobierno que no es una buena noticia. Nos gustaría que se dieran cuenta de sus errores", dijo.

Añadió que "quisiéramos una apertura con una elección genuina. Por lo menos nos agradecería ver

algún respeto a la libertad de prensa o a la religión, pero no parecen dispuestos a hacerlo".

## Jefe de OTAN Respalda "Guerra de Galaxias"

BRUSELAS, Feb. 19 (AP).— El Secretario General de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Lord Carrington, dijo hoy que respalda plenamente el plan del Presidente Ronald Reagan de desarrollar un programa defensivo espacial contra los cohetes de la Unión Soviética.

Carrington indicó, además, que es una "actitud ridícula" por parte de la Unión Soviética afirmar que las conversaciones sobre el control armamentístico con Estados Unidos fracasaron si Reagan sigue adelante con su programa de defensa espacial.

En una entrevista conce-



ASESINADO. Madrid, febrero 19. Foto de archivo de Ricardo Tejero, de 58 años, director del Banco Central de España. Fue muerto a tiros hoy. (Reuter).

didada en su oficina de la sede de la OTAN, el máximo diplomático de la alianza dijo no estar aún convencido de que la iniciativa de defensa estratégica de Reagan, popularmente llamada "Guerra de las galaxias" sea realizable, aunque insistió que es de vital importancia que Occidente explore esa posibilidad.

Sería "extremadamente imprudente" por parte del gobierno de Reagan el abandonar esa investigación cuando la propia Unión Soviética realiza avances en la tecnología de las armas espaciales, afirmó el Secretario General de la OTAN.



DECLARA. Washington, febrero 19. El Secretario de Estado, George Shultz, izquierda, acompañado de Peter McPherson, Secretario Adjunto, comparece hoy ante la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes. (RADIOFOTO de AP).

## Panorama de Centro América

### Guatemala Obtiene Préstamo Francés

GUATEMALA, Feb. 19 (ACAN-EFE).— Guatemala firmó un préstamo con Francia para la restructuración, equipamiento y dotación de material quirúrgico del hospital Roosevelt de esta capital, se informó hoy aquí oficialmente. El convenio suscrito entre los dos países asciende a 200 millones de francos, equivalentes aproximadamente a 20 millones de dólares.

### Siguen Combates entre Rebeldes y Sandinistas

SAN JOSE, Feb. 19 (AP).— A temprana hora de hoy se produjeron enfrentamientos entre fuerzas de rebeldes y tropas sandinistas en territorio de Nicaragua, según informaron desde la zona fronteriza de Peñas Blancas, las autoridades costarricenses. Los informes señalan que desde esa localidad pudo escucharse con toda claridad el estrépito causado por las armas de fuego y se agregó que algunos disparos hicieron blanco en varios furgones que estaban en Peñas Blancas, del lado de Costa Rica, pero no causaron daños personales.

### En Huelga de Hambre Presos en Honduras

TEGUCIGALPA, Feb. 19 (AP).— Unos 21 presos políticos mantienen una huelga de hambre desde el 13 de febrero tras negarse a abandonar la celda para ser trasladados a otra por disposición de las autoridades del penal, se informó hoy. El Comité para la Defensa de los Derechos Humanos en Honduras (CODEH) dijo que "los reos son torturados, se les está tratando en forma inhumana, se les ha privado de la ropa y a cada momento se les echa agua helada, aunque muchos de ellos están enfermos".

### Condenan Secuestro de Catequista en Guatemala

GUATEMALA, Feb. 19 (UPI).— El arzobispo guatemalteco Próspero Peñados del Barrio condenó hoy el secuestro de un catequista y exigió al gobierno militar una pronta investigación para dar con su paradero. "Es un atropello incalcificable. En contra de los derechos humanos que tiene cada hombre, fue sacado violentamente de la Iglesia cuando se dedicaba a sus labores de evangelización", dijo Peñados en conferencia periodística.

### Más Tiempo para Contadora pide Ministro de C. Rica

SAN JOSE, Feb. 19 (AP).— El Ministro de Relaciones Exteriores, Carlos José Gutiérrez, opinó hoy que habrá que darle más tiempo al grupo de Contadora para que ejerza su papel de mediador en el caso del nicaragüense José Manuel Urbina Lara antes de aceptar la mediación de Guatemala en el diferendo que mantienen Costa Rica y Nicaragua. Gutiérrez dijo que no tenía ninguna comunicación sobre el propósito del gobierno de Guatemala de mediar en el conflicto entre los dos países.

### Analizan Problema de Refugiados en C. América

TEGUCIGALPA, Feb. 19 (UPI).— Obispos de América Central y México iniciaron hoy discusiones en torno al problema que enfrentan más de 100,000 refugiados de la región. Según el Presidente del Secretariado Episcopal de Centro América y Panamá, Arturo Rivera y Damas, más de 100,000 personas han tenido que refugiarse en países vecinos en los últimos cuatro años, huyendo de la violencia o por ser perseguidos políticos.

### FMI Estudiará la Economía de Guatemala

GUATEMALA, Feb. 19 (ACAN-EFE).— El Fondo Monetario Internacional (FMI) enviará en los próximos días una nueva misión a Guatemala para estudiar el comportamiento económico actual y analizar la posible negociación de un nuevo convenio "Stand-By", se informó oficialmente aquí. El Vice-Ministro de Finanzas Públicas guatemalteco, Erick Maza Duarte, señaló que los delegados del "FMI" llegarán aquí el próximo miércoles para realizar el estudio.

### Presidente de C. Rica Viajará a Uruguay

SAN JOSE, Feb. 19 (ACAN-EFE).— El Presidente de Costa Rica, Luis Alberto Monge, asistirá a la toma de posesión de su colega uruguayo, Julio María Sanguinetti, el próximo primero de marzo, informó hoy un portavoz oficial. El gobernante, que partirá de este país el próximo 25 de marzo, tiene previsto reunirse con los Presidentes de Venezuela, Jaime Lusinchi; de Colombia, Belisario Betancur; de Ecuador, León Febres Cordero, y de Argentina, Raúl Alfonsín.

## Reducir Diplomáticos Pide C. Rica a Nicaragua

SAN JOSE, Feb. 19 (ACAN-EFE).— El gobierno costarricense solicitó hoy a Nicaragua reducir el personal de su embajada en San José, de 49 miembros que tiene actualmente a sólo diez, para igualar con la representación de Costa Rica en Ma-

nagua. El Canciller, Carlos José Gutiérrez, llamó este mediodía a su despacho a la representante sandinista, Leonor Argüello de Hupper, y le entregó oficialmente la petición, "que responde a un acuerdo del gobierno" que preside el socialdemócrata Luis Alberto Monge.

La solicitud se ajusta en todos los términos de la "convención de Viena" que rige las relaciones diplomáticas normales entre estados, según fuentes de la cancillería.

Las autoridades consideran "excesivo" el número de 49 personas en la representación nicaragüense "especialmente si se le compara con los ocho costarricenses en nuestra embajada en Managua", subrayó el Ministro.

La petición debe ser atendida en los próximos 40 días, señaló Gutiérrez, mientras que la diplomática nicaragüense no se ha referido al asunto.

### El Café Cierra con Baja

NUOVA YORK, febrero 19 (UPI). El café para entrega futura cerró hoy con baja de 199 puntos a 22 puntos de alza en la lonja local.

El grano para entrega inmediata cerró hoy a la baja.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala: 142.50  
El Salvador: 142.50  
Mexicano F.O.B.  
Laredo: 139.00.